Iniciativas promovidas por san Josemaría entre los años 50 y 60

"Universidad, trabajo y empresa entre descolonización y desarrollo. Iniciativas promovidas por san Josemaría entre los años 50 y 60", es el título del quinto volumen de 'Studia et Documenta', que aporta nuevos datos para conocer la historia de san Josemaría Escrivá y el Opus Dei

El quinto volumen de 'Studia et Documenta', publicación del <u>Instituto</u> Histórico San Josemaría Escrivá de <u>Balaguer</u>, aporta nuevos datos para conocer la historia de san Josemaría Escrivá y el Opus Dei.

Los profesores Francisco Ponz y
Onésimo Díaz firman un apunte
bibliográfico de Juan Jiménez
Vargas, médico que acompañó a san
Josemaría Escrivá en difíciles
momentos de la Guerra Civil y que
impulsó la puesta en marcha de la
Facultad de Medicina.

Diferentes autores abordan cuatro obras apostólicas promovidas por san Josemaría: una escuela de hostelería y servicios (<u>Kibondeni</u>) en Kenia, por Christine Gichure; la escuela de negocios <u>IESE</u>, en España, por Antonio Argandoña; y dos residencias universitarias (
<u>Müngersdorf</u> y <u>Netherhall House</u>) en Alemania y Reino Unido, por Barbara

Schellenberger y James Pereiro, respectivamente.

En otra sección, Carlo Pioppi escribe sobre las entrevistas del fundador del Opus Dei con personalidades eclesiásticas durante los años del Concilio Vaticano II . En el mismo apartado aparece una semblanza biográfica de una de las personas más antiguas en el Opus Dei: Salvadora del Hoyo . Este artículo está escrito por Ana Sastre , autora de una biografía de san Josemaría.

También destacan apuntes del historiador José Orlandis, recientemente fallecido, editados por Josep Ignasi Saranyana. Estos permiten conocer las primeras impresiones e informaciones directas que el Papa Pío XII recibió acerca del Opus Dei.

Otro documento editado en esta sección es la relación de mayo de 1935 de una peregrinación mariana de san Josemaría, con dos miembros del Opus Dei, al <u>Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles</u>, en Ávila: un documento que aporta datos interesantes para reconstruir el itinerario interior de san Josemaría y de la vida espiritual –muy mariana–, de los miembros del Opus Dei. La presentación y comentarios corren a cargo de Alfredo Méndiz..

Además, recoge un texto de Fernando Crovetto que habla del contexto eclesiástico de la archidiócesis de Zaragoza en los primeros decenios del siglo XX.

El último documento editado en este volumen es muy breve pero de gran interés para los estudiosos del Derecho canónico: se trata de una carta del card. Sebastiano Baggio a mons. Álvaro del Portillo, del 17 de enero de 1983, sobre las prelaturas personales . En ella, el entonces Prefecto de la Congregación de

Obispos, informaba al prelado del Opus Dei de una audiencia con el Papa, en la que Juan Pablo II había precisado el sentido y alcance de la colocación de los cánones sobre las prelaturas personales en el nuevo Código de Derecho Canónico de 1983.

Como los anteriores, también este número ofrece una sección bibliográfica con recensiones y reseñas, y una nueva entrega del ya monumental elenco bibliográfico dedicado a la "Bibliografía General" sobre san Josemaría y el Opus Dei. Los tres primeros números de Studia et Documenta han intentado ofrecer una bibliografía exhaustiva sobre san Josemaría hasta 2002, mientras que en el cuarto, y ahora en este quinto número, se aborda la "Bibliografía General sobre el Opus Dei", que proseguirá en los siguientes volúmenes.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/iniciativas-promovidas-por-san-josemaria-entre-los-anos-50-y-60/ (11/12/2025)</u>